

Tras visita de Lautaro Carmona a La Habana y dichos de Daniel Jadue, la colectividad busca respaldo del Presidente

PC presiona a La Moneda para que apoye a Cuba, pero oposición y centroizquierda lo rechazan

J. CASTRO, B. COURT Y R. GALLARDO

A un mes de que finalice la administración de Gabriel Boric, el respaldo a regímenes de izquierda en el continente volvió a tensionar a la coalición gobernante y, particularmente, al Partido Comunista (PC) con La Moneda. Si el régimen venezolano fue la principal fuente de desavenencias hasta el año pasado, es Cuba el nuevo origen de la controversia.

En las últimas semanas la colectividad liderada por Lautaro Carmona ha empujado fuertemente su apoyo a Cuba ante las medidas dictadas por Donald Trump en orden a imponer aranceles a cualquier país que venda petróleo a La Habana. El Presidente de Estados Unidos declaró que la isla "no podrá sobrevivir".

Sobre la base de esto, parte de la militancia del partido inició una campaña en ayuda para la isla, mediante volantes, panfletos y murales.

En tanto Carmona, quien viajó junto al dirigente Juan Andrés Lagos a La Habana, entre el 17 y el 22 de enero pasado, expresó que "la asfixia económica producto de la intensificación del criminal bloqueo contra Cuba provoca estragos en la población y los servicios básicos. Urge que el mundo condene con todas las fuerzas esta agresión y se intensifique la solidaridad política y material con el pueblo cubano".

Asimismo, difundió un video en el que el muralista Alejandro "Mono" González señala: "Siempre Cuba fue solidaria con Chile, en la Unidad Popular, durante la dictadura. ¿Cuántos compañeros exiliados no estuvieron en Cuba? ¿Cuánta cooperación tuvimos de Cuba?".

Por su parte, el senador Daniel Núñez manifestó que "cuando nos afectó el terremoto y tsunami del 2010, Cuba dispuso un hospital de campaña y una brigada médica. Ahora que en Cuba pueden morir personas por el bloqueo y la falta de medicinas e insumos básicos, es momento de que Chile devuelva la mano y envíe ayuda humanitaria".

La diputada Carmen Hertz, en tanto, publicó que "ante la arremetida de un imperio en decadencia y podrido moralmente hasta los cimientos, Cuba tiene todo el derecho a existir y como dijo AMLO, Cuba es patrimonio de la humanidad por su resistencia, coraje, dignidad y solidaridad con los pueblos del mundo".

Críticas a La Moneda

Desde el PC han instado al Gobierno chileno a enviar apoyo a la isla, mientras países como México, China y Rusia han anunciado que irán en ayuda de Cuba.

Todo esto en un contexto de críticas por la postura internacional que ha tenido la administración Boric encabezada por el Presidente y el canciller, Alberto van Klaveren. Dentro de los comentaristas que han realizado integrantes de la postura más tradicional del PC, Hugo Gutiérrez calificó de "cobarde" la posición del mandatario por buscar "congeniar con el

Desde hace un par de semanas, el partido viene planteando la necesidad de que el Ejecutivo se pronuncie y envíe ayuda a la isla. Sin embargo, el Gobierno no se ha referido al asunto. Legisladores oficialistas creen que Chile no debe inmiscuirse.



Lautaro Carmona viajó a Cuba a fines de enero. El presidente del PC respalda sin vacilaciones al régimen castrista.

amo (EE.UU.). Es decir, es una conducta servil. Eso es vergonzoso".

Recientemente y en una nueva edición del podcاست de Gutiérrez, el invitado fue el exalcalde de Recoleta Daniel Jadue, quien se unió al coro de voces comunistas que piden ayuda del Gobierno hacia Cuba, diciendo que la actitud de México "contrasta con otros gobiernos que han decidido no hacer nada, porque les tienen temor a los gringos. Da penita, da mucho dolor ser ciudadano de un país que recibió tanta ayuda de Cuba en los tiempos difíciles y que hoy somos capaces de darle la espalda".

“Da penita, da mucho dolor ser ciudadano de un país que recibió tanta ayuda de Cuba en los tiempos difíciles y que hoy somos capaces de darle la espalda”.

DANIEL JADUE
EXALCALDE DE RECOLETA

HASTA 2028
se extiende el mandato de la directiva de Carmona y Figueroa al frente del PC.

En tanto, las que chocaron con las declaraciones de Jeannette Jara cuando era candidata presidencial y dijo que Cuba no era una democracia.

Silencio en el Ejecutivo

De momento, el Ejecutivo no se ha querido referir al emplazamiento del PC, pero el Presidente se refirió al régimen cubano el mes pasado, cuando en entrevista con "Tolerancia cero" dijo: "Muy clara y lo he señalado, que Cuba es una dictadura. Y Fidel Castro fue un dictador. Y Fidel Castro, evidentemente, fue un dictador".

En el oficialismo recuerdan que el Presidente Boric no se ha mostrado como un entusiasta partidario del régimen cubano y que no ha viajado a la isla, como lo hizo, por ejemplo, Michelle Ba-

“El PC tiene derecho a pedir, dado su nivel de compromiso con el gobierno cubano, pero otra cosa es la conducta del Estado de Chile".

JUAN LUIS CASTRO
SENADOR PS

chelet cuando era Presidenta.

De todos modos, desde la oposición fustigaron la petición surgida desde el PC. El presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, comentó que "la única gran ayuda que se les puede dar a los cubanos es respaldar las acciones de la comunidad internacional que tengan como propósito terminar ahora con la dictadura y hacer pagar en la cárcel a to-

que ha tenido Latinoamérica durante los últimos 100 años".

En una línea similar, su compañera de partido, diputada Catalina del Real, comentó que "es preocupante ver cómo el Partido Comunista en Chile intenta presionar al Gobierno para enviar ayuda humanitaria a Cuba, un país con un régimen totalitario que ha demostrado una incapacidad sistemática para cuidar y proteger a su propia población. Resulta irresponsable por parte del PC chileno ignorar las graves violaciones a los derechos humanos que ocurren en Cuba y querer respaldar un sistema opresivo".

Desde la bancada de la UDI, en tanto, la diputada Marlene Pérez (ind.) aseguró que "es lamentable que el Partido Comunista, en lugar de abogar por soluciones concretas y efectivas, simplemente se aferra a una ideología caduca y desgastada que ha demostrado su fracaso en tantas ocasiones a lo largo de la historia".

Reparos oficialistas

Respecto a las diferencias que se hacen en la izquierda acerca del tema, dentro de partidos como el PS, PPD y la DC la postura es clara sobre la exigencia comunista y es que el Gobierno no tiene por qué inmiscuirse en esos problemas.

Sobre este punto, el senador PS Juan Luis Castro dijo a "El Mercurio" que "el PC tiene derecho a pedir, dado su nivel de compromiso con el gobierno cubano, pero otra cosa es la conducta del Estado de Chile. No se trata de una simple solidaridad, sino por qué se llega a esto, producto de la dependencia de Venezuela y el deterioro económico de Cuba".

Desde el PPD, en tanto, el diputado Jaime Araya señaló que "una cosa es la ayuda humanitaria, iniciativa que siempre debe apoyarse, pero una cosa muy distinta es avalar o respaldar una dictadura que viola derechos humanos y niega las elecciones libres; es impresionante la hipocresía de aquellos líderes comunistas que avalan una dictadura que viola derechos humanos y que tiene a la isla sumida en la miseria".

Eric Aedo (DC), vicepresidente de la Cámara, opinó que "el PC sigue desconnectado de la realidad, pensar que Chile tiene que ir en ayuda hoy de Cuba, que es un régimen dictatorial que no respeta los derechos humanos y libertades, me parece un despropósito. Una cosa distinta es la solidaridad que uno puede tener con la gente oprimida, pero no puede de el Gobierno de Chile salir en ayuda y apoyo a un régimen que francamente es antidiemocrático. La Moneda no debe inmiscuirse en este tema".

El jefe de bancada DC, Héctor Barría, dijo que "lo de Carmona apunta a buscar un conflicto para este Gobierno. Creo que los que tenemos una mirada progresista debemos colocar el énfasis en los seres humanos. Y más que Chile, yo creo que deberían ser organismos internacionales los que se encarguen de la situación".

“La única gran ayuda que se les puede dar a los cubanos es respaldar las acciones de la comunidad internacional que tengan como propósito terminar ahora con la dictadura".

ARTURO SQUELLA
PRESIDENTE DEL PARTIDO REPUBLICANO

dos los responsables".

El senador electo agregó que "Castro y quienes lo sucedieron en el poder saquearon hasta vaciar la isla y, junto a ellos, han profutado comunistas de todo el mundo. Si el PC chileno quiere ayudar, que parte por entregar toda la información que tiene sobre los dirigentes cubanos responsables de la catástrofe humanitaria más dramática y extensa